

AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 16 de julio de 1940

Teléfono número 1337

N.º 6.111

Ni valiente ni cobarde

Conociendo la idiosincrasia de ciertos ciudadanos que han desempeñado cargos públicos durante la Dictadura del ilustre General Primo de Rivera, se explica uno perfectamente la tragedia íntima de este hombre bien intencionado, obstinado, inflexible, en hacer una Revolución con gentes que estaban muy lejos de secundarle de buena fe, ni de sentir los nobilísimos ideales que inspiraban al Dictador. Ciertamente esto tuvo fieles y valiosos colaboradores, pero, por desgracia para él y para España, eran muy pocos los que le comprendían y ayudaban en la ingente tarea que había echado sobre sus hombros.

Y esas gentes que malograron aquel Régimen autoritario que precedió a la nefasta República que hemos padecido, intentan volver a las andadas, como si estuviesen limpiando de toda culpa, y aquí no hubiese ocurrido nada.

Se equivocaron de medio a medio quienes creían que por el mero hecho de ofrecerme un cargo más o menos representativo, iba yo a claudicar de mis ideales, pensando y obrando al dictado de aquellos que pretendían convertir a la Falange en un Partido de viejo estilo o en una segunda Unión Patriótica, que si bien ésta respondía a un fin elevado, como su nombre lo indica, fué, en cierto modo, peor el remedio que la enfermedad.

Pues bien: como les salió mal la cuenta, ahora se permiten decir que había que aplastarme la cabeza, que soy un indocumentado y una nulidad. Y cabe argüir: si tenían formado de mí un concepto tan poco halagüeño, ¿por qué me han rogado que aceptase el cargo que hoy desempeño? ¿O es que antes tenían formado de mí un concepto inmejorable, y ahora deplorable? Y una de dos: si estaban persuadidos de mi ineptitud, lógicamente pensando no debieron encomendarme un cargo para el que se requiere cierta preparación, solvencia moral, y sentido común, del que, al parecer, carecen en absoluto los aludidos. ¿O se imaginaban, acaso, que yo fustigaba y zahería a diestro y siniestro movido por la envidia y el despecho, y que, por lo tanto, sería fácil catequizarme y someterme a sus proyectos maquiavélicos, brindándome un cargo que acepté sólo por amor a la Causa, y no por vanidad, ni por afán de figurar, ni de situarme con miras egoístas?

He de responder también a otra imputación de que he sido objeto: a la de cobarde. No soy ni presumo de valiente, pero se requiere, creo yo, más valor físico y moral para enfrentarse abiertamente con gentes hipócritas, caciques —rojos o blancos—, y demás comparsa, que para insultar y agredir en la vía pública a un ciudadano que no ha cometido otro delito que esgrimir la pluma en defensa de un ideal, rindiendo culto a Dios, a la Patria y a la Justicia, y haciendo honor al juramento prestado. Pero no me ensaño con los vencidos, ni calumnio a los ausentes, y siempre estoy dispuesto a responder de mis actos, consciente de mi responsabilidad y de la misión que me incumbe.

Y no se diga que abuso de las prerrogativas de Censor de Prensa del Estado; nadie osará decir que me aprovecho de esta circunstancia favorable, tras de haber dado la cara en tantas situaciones adversas.

José VIDAL LOMBÁN.

Compostela.

Indalecio Prieto invoca el "profundo espíritu cristiano" de Roosevelt

Al *Journal de Noticias*, de Lisboa, telegrafía la United Press desde Ciudad de México.

Indalecio Prieto, ex ministro de la República española, ha enviado al presidente Roosevelt un telegrama en el cual le pide que se autorice a los buques norteamericanos para el transporte a México de más de 200.000 refugiados, rojos que se hallan en Francia. En el telegrama dice Prieto:

«Estoy firmemente convencido

de que no dejaréis de salvar de la amenaza de la fuerza, de la ejecución o de la prisión a millares de republicanos españoles. Vuestra fina sensibilidad humana y «vuestro profundo espíritu cristiano» harán remover todos los obstáculos que se opongan a la salvación de millares de vidas humanas.»

EMPRESARIOS!

De Pago Autorizado e Impuesto (P. A. I.), la liquidación mensual de Subsidios Familiares es la justificación de tu administración delegada en el Régimen de los mismos. El retardo en su presentación creará una presunción contra tu empresa.

Ha sido firmado el acuerdo comercial hispano-húngaro

Madrid, 15.—Ha sido firmado el acuerdo comercial entre España y Hungría, por el que se establecen las mercancías que se intercambiarán durante el presente año. Se establece también el sistema de reglamentación de pagos, creándose una cuenta global de compensación en ambos países; que por parte de España será llevada por el Instituto Español de Moneda Extranjera. Exportaremos minerales de hierro, resina, aguarrás, corcho, naranjas, paja, vino de Jerez, sardinas, etc., e importaremos motores, tractores, madera de haya aserrada, motores Diesels, lentejas, alubias, etc.

Nasín cand' as prantas nascen

Nasín cand' as prantas nascen, N o mes d' as froles nasín, N-unha alborada malniña, N-unha alborada d' abril, Por eso me chaman Rosa, Mais a d' o triste sorrir, Con espíñas para todos, Sin ningunha para ti, Desde que te quixen, ingrato, Todo acabou para min; Que eras tí para min todo, Miña gloria e meu vivir, ¿De qué, pois, te queixas, Mauro? ¿De qué, pois, te queixas, di, Cando sabes que morrera, Por te contemplar felis? Duro cravo m' encravaches C' o ese teu maldesir, C' o ese teu pedir todo, Que non sel que quer de min, Pois dinche canto dar puden, Avariciosa de ti, O meu corazón che mando C' unha chave para o abrir; Nin eu teño máis que darche, Nin tí máis que me pedir.

R. DE CASTRO.

Commemoración por el Ejército de tres fechas históricas

Madrid, 15.—El *Diario Oficial del Ministerio del Ejército* publica, en su número de ayer, las siguientes disposiciones: «Por una orden se establece la forma cómo han de conmemorarse las históricas fechas de 18 de julio de 1936 en que se abre la fase heroica de nuestra Cruzada; la de 1 de octubre del mismo año, fiesta del Caudillo Franco, y la de 1 de abril de 1939, Día de la Victoria. En el preámbulo se dice que esas tres fechas, por su significado, merecen, a lo largo del tiempo, ser celebradas con esplendor y respetuosa veneración por destacarse en la cronología de los hechos históricos como hitos luminosos de la ruta firme de la Nueva España, y es preciso que el simbólico significado de esas tres memorables fechas penetren bien hondo en la conciencia y fortaleza del ánimo de todos los españoles, y muy particularmente, de quienes visten el uniforme de soldado, por ser recuerdo de lo pasado y guía del porvenir, lección y norma, sello y prestigio de la raza y hay por eso que conmemorarlas digna, sentida y ejemplarmente. En su virtud, se acuerda que el 18 de julio de cada año, en las capitales de las regiones, Canarias y Baleares y territorios de África, se celebrará, con toda solemnidad, una recepción militar a la que se invitará a las autoridades, cuerpos y organismos de los Ejércitos de Mar y Aire donde existan jerarquías y toda clase de autoridades civiles, académicas, eclesiásticas, etc., a cuyo acto concurrirán todos los generales, je-

fes y oficiales residentes en la plaza, francos de servicio, y asistirá una compañía, con bandera y música. En las demás capitales de provincia y plazas donde haya suficiente guarnición, se celebrará igualmente la recepción ante los gobernadores o comandantes militares. En las capitales de Departamentos Marítimos y en aquellas plazas en que existan autoridades del Aire o de la Marina, de mayor categoría que el gobernador o comandante militar, si por aquella autoridad del Ajre o de la Marina se organiza una recepción análoga, concurrirán a ella los gobernadores con todos los generales, jefes y oficiales francos de servicio.

El día 1 de octubre de cada año, en armonía con lo que dispone la orden que establece la «Fiesta Nacional del Caudillo», se celebrará en las cabeceras de región y en las del territorio de África, una gran parada militar, que asimismo tendrá lugar en las plazas donde exista guarnición suficiente.

Todos los años, el 1 de abril, «Día de la Victoria», en las plazas cabeceras de región y en las del territorio de África se celebrará, con toda solemnidad, una Misa de campaña por los caídos, seguida de un gran desfile militar, al que concurrirá la mayor cantidad de fuerzas del Ejército, solicitándose previamente la concurrencia de otros dependientes a los distintos Ministerios y de la Jefatura directa de las Milicias. En las demás guarniciones, el elemento militar asistirá a una solemne Misa por los caídos y se verificará un desfile militar cuando, a juicio de los capitanes generales, exista guarnición suficiente. A los efectos militares se considerarán las tres fechas mencionadas días de gala.»

Escuela Elemental de Trabajo de Santiago de Compostela

De acuerdo con el anuncio que figura en el tablón de edictos de esta Escuela Elemental de Trabajo y en virtud de oficio número 867 fecha 2 de julio de 1940, y teniendo presente la Orden M. de 24 de abril de 1936; se verificarán nuevos ejercicios ante el Tribunal aprobado por la Superintendencia según oficio del 18 de enero de 1940, para proveer la plaza de profesor de Dibujo de esta Escuela, no pudiendo opositar a la misma, sino los que hubieran hecho en el Concurso-Oposición de agosto de 1935.

Dichos ejercicios darán comienzo el día 29 del corriente mes a las nueve de la mañana en el aula de Dibujo, sita en los locales de esta Escuela, Santo Domingo 3.

Santiago, 15 de julio de 1940. El Presidente del Patronato, Luis Iglesias Iglesias.

Otro discurso de Churchill

Londres, 14.—El primer ministro, Churchill, ha pronunciado un discurso, por radio, en el que hizo historia de la guerra y afirmó que la Gran Bretaña, con todo su imperio, está decidida, como siempre, a continuar la lucha hasta el final, a pesar de todo y frente a todas las dificultades que puede reservarle el porvenir.

Refiriéndose a Francia, declaró: «Hemos hecho por ella todo lo que estaba a nuestro alcance, y aún ahora, mientras no signifique un estorbo en el camino de la victoria, estamos dispuestos a ofrecer al Gobierno francés todos los actos de buena voluntad que podamos, a favorecer su comercio y a ayudar a la administración de aquellas partes del gran Imperio francés que están incomunicadas con la metrópoli, cautiva, pero que, en el fondo, mantiene su libertad.»

Examinó después la situación actual, y dijo: «Ahora tenemos a todo nuestro Ejército en nuestro suelo. Disponemos de millón y medio de hombres en armas, cuya preparación e instrucción ha progresado extraordinariamente, y detrás de ellos contamos con medios de destrucción contra los paracaidistas enemigos y contra los traidores de dentro. Y, detrás de todo ello, hay más de un millón de voluntarios de la defensa local, que están deseando atacar al enemigo en cualquier parte que se presente. Si aparece el invasor en la Gran Bretaña, no se encontrará con la sumisión pasiva del pueblo, como en otros países sino con una resistencia

formidable. Cada pueblo, cada ciudad, Londres mismo, si llega el caso, serán defendidos, calle por calle, y destruidos antes que verlos en poder del enemigo.»

Añadió: «Me veo obligado a hablar así porque necesito convencer al pueblo de nuestras intenciones.» Y terminó diciendo: «Ahora todo depende de Inglaterra. La lucha actual no es una lucha de castas, de dinastías o de ambiciones nacionales, sino de pueblos y causas. Tenemos que llegar hasta el fin.»

Diputación provincial de La Coruña

Bajo la presidencia del señor Romay celebró ayer sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se dió también aprobación a las bases del concurso para incrementar el patrimonio forestal del Estado y a una propuesta de aumento de sueldo.

Quedó enterada la corporación de una carta del maestro don José Cubiles relativa al pensionado de la Diputación don Rafael Vázquez Sebastián.

Fueron aprobadas diferentes instancias de funcionarios y empleados de la Diputación, informes del Negociado de cédulas personales, propuestas de recogida e ingreso en los establecimientos de Beneficencia provincial, cuentas de gastos por distintos conceptos, certificaciones de obras y de conservación de caminos vecinales, e informe de la Sección de Fomento dando cuenta de haber quedado desiertas dos subastas para contratar las obras de conservación del grupo de caminos vecinales Betanzos y Miño, y proponiendo la aprobación de nuevo proyecto de modificación de precios y la celebración de subasta para efectuar las obras por el sistema de contrata.

Se concedió 300 pesetas de subvención a la Junta provincial del Censo de la población.

Fue designado el gestor señor Casares Aler para las subastas de las obras de conservación de tres grupos de caminos vecinales; y el señor García Iribarne para asistir a la recepción parcial y definitiva de las obras ejecutadas en el camino vecinal de Feas al Puente de Araga.

Fuera del orden del día, se otorgó una subvención de mil pesetas a las Cantinas Escolares de La Coruña; se concedió licencia al médico de la Beneficencia provincial, en Santiago, don Germán Caamaño, y se aceptó la renuncia del ingeniero de la Diputación don Ramón Molezn Núñez, haciéndose constar el sentimiento de la corporación por su ausencia y la satisfacción de la misma por los servicios prestados en el desempeño de su cargo. También se acordó adquirir un trofeo para las regatas de balanderos que organiza el Real Club Náutico.

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza

—estuche y relicario de la Sacrosanta Columna—, tendrá lugar del 8 al 12 de octubre del XIX Centenario de la Virgen del Pilar un magno Congreso Mariano Nacional, que será el máximo exponente de la devoción milenaria española a la Madre de Dios en su segundo trono de la tierra.

Las elecciones presidenciales en Cuba

La Habana, 15.—Las elecciones presidenciales han dado un resultado de dos a uno a favor del coronel Batista, y se han celebrado con relativa normalidad. En muchos distritos se registraron algunos incidentes, pero los más graves fueron en la provincia de Oriente, donde hubo tres muertos y diez heridos. En la Habana se produjeron un muerto y cuatro heridos, a consecuencia de un intento de asalto contra el domicilio oficial de José Manuel Sancenri, candidato de la coalición parlamentaria, que resultó ligeramente alcanzado por un disparo de arma de fuego.

Los datos oficiales de tres circunscripciones de la provincia de La Habana y de cuatro de la de Oriente, anuncian que Batista ha obtenido 1.222 votos y Grau San Martín 620. El mismo margen resulta de los informes recibidos de otras provincias. Para la Alcaldía de La Habana el candidato

de Grau, Miguel Mariano Gómez, ex alcalde de la ciudad y expresidente de la República, logró una ligera ventaja sobre el candidato de Batista, Raúl Menocal, hijo del ex presidente del mismo nombre.

La Habana, 15.—Según datos provisionales sobre las elecciones en la provincia de Pinar del Río el coronel Batista ha obtenido 60.000 votos, sobre un total de 121.000 y Grau Sanmartín, 40.000.

Los resultados extrasociales de Santa Clara acusan un margen de dos a uno a favor de Batista.

Gran Bretaña quiere trasladar su Gobierno al Canadá

Roma, 15.—La prensa italiana considera muy crítica la situación de Inglaterra por el hecho de que Churchill, Alexander y el primer Lord del Almirantazgo hayan pedido ayuda a los Estados Unidos, Canadá y Australia. Añaden que Gran Bretaña no ve otra salida que la de trasladar su Gobierno desde Londres al Canadá.

Los medios diplomáticos expresan ciertas dudas acerca de que los Estados Unidos y el Canadá aprueben el traslado gubernamental a Montreal u Ottawa. Este desplazamiento significaría para los Estados Unidos una nueva situación política.

En Rumania comenzó la desmovilización

Bucarest, 15.—La desmovilización recientemente decretada en Rumania se calcula que afectará a unos 300.000 hombres; en su mayoría campesinos.

Al mismo tiempo y aprovechando la calma exterior que se ha producido como consecuencia del aplazamiento de la cuestión de Transilvania, el Gobierno ha adoptado una serie de disposiciones para intensificar la producción agrícola mediante la mecanización y nacionalización del campo.

LA EMISION DE TESOROS

Madrid, 15.—Según la referencia del acuerdo adoptado en la última reunión del Consejo de Ministros el Gobierno ha fijado por Ley el total de la suscripción de obligaciones de Tesoro, del 8 del corriente, que se hizo a cuenta abierta.

El importe fijado ha sido en 2.750.000.000 de pesetas. Como el total ascendido fué a 4.033.000.000 de pesetas, sobran 1.333 millones. Habrá que respetar en primer lugar, 1.098 millones suscritos por particulares y exentos de prorrateo, y quedarán disponibles para los Bancos y Cajas de Ahorro tan solo 1.661 millones equivalentes al 53'47 por ciento de 2.994 millones que los Bancos, banqueros y Cajas ofrecieron a la suscripción.

En las primeras horas de la tarde de hoy todavía no se había notificado oficialmente por el Banco de España cifra alguna del prorrateo, no sabiéndose cuando comenzará la devolución del sobrante.

Parque de Intendencia de La Coruña

ANUNCIO

«Debiendo adquirirse por gestión directa de la Junta Económica de este Parque los artículos citados a continuación, para ser entregados en almacenes del Depósito de Intendencia de Santiago, se invita a los productores y almacenistas a presentar ofertas hasta las 11 horas del día 22 del actual, observando las disposiciones técnicas que están a disposición de los mismos.

ARTICULOS

Leña para cocinas, 2.700 qqm. Carbón vegetal, 50 idem. Paja relleno, 200 idem. La Coruña, 12 de julio de 1940. El Jefe del Detall, Manuel Alvarez Alvarez.

Comentarios al discurso de Churchill

Estocolmo.—Comentando el discurso de Churchill las emisoras británicas afirman que el ataque alemán es inminente. Se observa en Inglaterra una enorme nerviosismo.

El técnico aeronáutico de la emisora de Londres dijo que la aviación inglesa no tiene un segundo que perder para preparar se contra las acciones alemanas que serán muy duras. Aunque Churchill habló de es-

Honrando a Calvo Sotelo

Madrid.—Texto de la conferencia pronunciada por Eugenio Montes con motivo del aniversario del asesinato de Calvo Sotelo:

«Cuando murió Ricardo Wagner un poeta dijo: «Hoy el mundo ha perdido un poco de su valor». Pero cuando la República asesinó a Calvo Sotelo, España, en pie sobre la más alta cima de la pena, recobró todo su valor antiguo, todo el heroísmo de sus mejores tiempos, en un momento sublime de luto y decisión.

«Exanguis, non exanimis», reza el epitafio de un soldado de nuestros viejos Tercios. El de Calvo Sotelo todavía supera la hermosura de este lema de gloria. Mientras su sangre, gota a gota, marcaba el itinerario de un martirio sobre el asfalto atónico de Madrid, España, al fin, en la hora de la verdad, encontraba su alma, su coraje, como si al dejar aquel cuerpo le diese resolución absoluta a todos los corazones indecisos o lentos.

Si un buen morir toda una vida honra, la muerte del político aparece como la cumbre de toda su vida honrosísima, como el logro, voluntariamente aceptado, de un largo y creciente sacrificio, como la cúspide de su progresiva vocación.

Muerte miguelanguesa, de titán. Iba creciendo con él, tomando su figura, su forma, su magnitud y su carácter. Desde fuera, los sicarios de España le enviaron un crimen. El lo transfiguró en martirio, de cristiana y española hermosura, abriendo a los horizontes de la Patria sus brazos en cruz.

«La muerte, capitán, es tiempo, lleva el ancla». Y obedeció al destino el que había nacido para dominarlo y mandar. Esta voluntad de gobierno es el signo del hombre de Estado. Resplandecía en Calvo Sotelo tanto como su entendimiento de la política, «su magnífica, continuativa, nunca desalentada voluntad, fué quizás la primera, en una España apática. Pues Calvo Sotelo amaneció, en efecto, en desconfianza con «la vida política» mortecina e inerte, por ansia de forma, de brío y de pasión.

Emerge vívida la esencia del recuerdo lejano de mi primer adolescente. Años de Bachillerato, Instituto de Orense, Jardín de Posfo, octubre en las aulas. Se acaban de celebrar unas elecciones a diputados a Cortes; recuento de votos; aburrimento de actos. Aquellas que entonces se llamaban fuerzas vivas habían abandonado su resplendor provincial para amañar números y estadísticas falsas. Una sensación de monotonía, de aridez y vejez, se deshojaba en aquel otoño electoral dentro de la sala triste de la Audiencia. De pronto, un mozo, en un instante de pasión y de sinceridad vehemente, renunciando a la sofisticada trapacería —mentiras arbitrarias, abogados— da un manotazo a todas aquellas actas, papeles, protocolos, en nombre de la justicia y la verdad. Aquel mozo era él. Su gesto fué de revolucionario, de rebelde. Pero se edificó con piedras de escándalo. Ese ímpetu colérico delataba al creador. Pues por su temperamento, su temple y su brío Calvo Sotelo no era, felizmente, un político conservador. Ni fué conservadora, mecánica, burocrática ni rutinaria su obra en el Gobierno del general Primo de Rivera, en donde destacó por su capacidad y entusiasmo por la innovación.

Toda personalidad completa reúne los contrarios en la síntesis de la unidad abarcadora, y rechaza las posiciones laterales, marcas y parciales. Así él, defensor de lo nacional, exalta la autonomía local, como la Edad Media; y defensor de la propiedad privada incrementa los recursos del Estado, de la propiedad pública. No, nada de conservador. Si pudo parecerlo y por tal fué tenido, eso se debió a que en

tablecerse en el Canadá, en Ottawa se habla de una crisis ministerial para formar un Gabinete de concentración. La situación interior de este país no es nada propicia para Inglaterra, sobre todo después del ataque inglés contra Orán que ha sido juzgado en el Canadá.

Tubos acuarela escolar y papel especial para correo aéreo :: LA COMERCIAL, Eúa Nueva, 1

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

MAÑANA MIERCOLES DE GALA

Vea usted a la más simpática pareja de la pantalla



CONSTANCE BENNETT
y GARY GRANT en

UNA PAREJA INVISIBLE

CON ROLAND YOUNG

UN FILM DE LA METRO

En la más cómicamente original de las películas modernas; un film entre fantasmas de buen humor, y episodios de comicidad inusitada.

Hablada en Español

una época de destrucción y arrasamiento el que quiere crear necesita defender lo que existe, y en una época confusa los equivocados convierten lo cierto en equívoco.

«El huésped del Sevillano» es la adaptación cinematográfica de la conocida obra de Luca de Tena y Reoya, con música del maestro Guerrero, dirigida por Enrique del Campo.

«El huésped del Sevillano» es el éxito del cine español jamás superado.

Delegación de Abastos

Mañana miércoles, día 17, se efectuará reparto de pan al público al precio de una peseta kilo y a base de un racionamiento de 250 gramos por persona.

En la Prensa y Radio se anunciarán los nombres de los panaderos adscritos a los diferentes distritos, en los cuales el público deberá proveerse de las cantidades de pan que le correspondan, mediante presentación de la Tarjeta de racionamiento y contra el cupón número 53 de la misma.

Se advierte que el establecimiento en que hayan sido surtidos el primer día continuarán en los sucesivos y para ello los panaderos formularán relación del público despachado de acuerdo con las precedentes normas.

El público que dejase de retirar pan alguno de los días, sin causa debidamente justificada, se entiende renuncia a su derecho a este racionamiento.

Fuera del cupo de racionado se expedirá pan de trigo del país, maíz o de centeno en las panaderías de José Villanueva Santomil y Domingo Posse Prado, para aquellas personas que precisasen cantidad mayor a la que se establece en el racionado.

Santiago, 16 de julio de 1940.

Próximo acontecimiento teatral en el Coliseo de la Rúa Nueva

Hoy podemos dar una grata noticia a nuestros lectores y a todos los aficionados al Teatro.

La magnífica Compañía de Comedias del Teatro Infanta Isabel de Madrid, que está haciendo una brillante temporada por España llegará a Santiago el próximo día 22 para darnos a conocer, en una brillante actuación de dos únicos días, los más clamorosos éxitos de su aplaudido repertorio.

Como siempre es el Empresa' rio del Principal el que nos ofrece este interesante y a la vez apetecido espectáculo, de conocer a la mejor Compañía de Comedias que actuó en Madrid durante la temporada actual.

Dos estrenos, son los que pondrá en escena este escogido elenco, cuya figura destacadísima es Isabelita Garcés, cuyos títulos corresponden a los más legítimos y mayores éxitos del año: «La Tonta del Rizo» obra póstuma de Muñoz Seca y «El famoso Carballera» clamoroso triunfo de nuestro paisano, el joven y aplaudido autor Adolfo Torrado.

Los Dos Millones del Gordo se venden en la Administración de la Calderería.

Hay Billetes a 250 pesetas. Hay Décimos a 25 pesetas.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo extraordinario a beneficio de la Ciudad Universitaria

20 DE JULIO DE 1940

Los Dos Millones del Gordo se venden en la Administración de la Calderería.

Hay Billetes a 250 pesetas. Hay Décimos a 25 pesetas.

SANTIAGO

NOTICIAS

En la iglesia parroquial de San Contrajo matrimonio esta mañana la bella y simpática señorita Margarita Amaro Pita, con don Miguel de la Calle Sáenz, alcalde de la Estrada.

La novia vestía un hermoso traje de moaré blanco, cuya cola recogía la niña Aída Durán Martínez, y el novio de rigurosa etiqueta.

Bendijo la unión el sacerdote castrense don Manuel López Constenia, intimo del señor de la Calle Sáenz.

Apadrinaron a los contrayentes don Vicente de la Calle Iñigo y la señora doña Victorina Pita Bugallo, padre y madre respectivamente de ambos.

Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, el médico don Antonio Maceira Puente y don Manuel de la Calle Sáenz, y por parte del novio don Saturnino y don Miguel M Escalera.

Representó a la ley, el procurador don Salvador García Bodaño.

Terminada la ceremonia y después que la feliz pareja recibió las felicitaciones de sus familiares e invitados, dirigieronse todos al Café Bar Saevia, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los novios, a los que deseamos una dicha eterna, salieron a recorrer varias poblaciones.

A la cantidad de 3 001'20 pesetas ascendió lo recaudado ayer en nuestra población por arbitrios municipales.

Hoy festividad de la Virgen del Carmen, a las nueve de la mañana y en el templo conventual de los Reverendos Padres Franciscanos, recibió por vez primera el Pan de los Angeles la encantadora niña Chelito Villar Silva, quien se acercó al altar —exhornado con exquisito gusto— luciendo un valioso traje.

El Padre Alejandro, encargado de administrarle el Sacramento, pronunció una elocuente y sentida plática.

Finalizada la conmovedora ceremonia la simpática niña repartió entre sus amiguitas, artísticos recordatorios, sirviéndose después en el domicilio de sus padres un «lunch».

En fecha tan memorable vivamos nuestra felicitación a la angelical criatura y a sus padres, el competente encargado de la «Fotografía Alameda», don Jesús Villar Castro y doña Balbina Silva Vieites.

Ha salido para Madrid, el ingeniero don Marcial Campos Fariña, acompañado de su distinguida esposa doña Enriqueta Calvo Sotelo.

Anúnciase a concurso previo de traslación la cátedra de Química General, hoy de Química Técnica, de la Facultad de Ciencias de Santiago.

—Idem al turno de oposición de la cátedra de Botánica Descriptiva en la misma Facultad.

Con el fin de tomar parte en las fiestas en honor al Apóstol Santiago el día 25 llegará de El Ferrol del Caudillo el coro «Toscos en Proles».

La Presidenta y Junta de la Cofradía de Nuestra Señora del Pilar y de la Corte de Honor, ruegan a todas sus asociadas que asistan a la Misa de Comunión general, que el día 17 a las ocho se celebrará en el Altar Mayor de la Catedral, en honor del Santo Apóstol Santiago.

Tan íntimamente unidas están la devoción a la Santísima Virgen del Pilar y de nuestro Santo Apóstol que confiamos harán todo lo posible por corresponder a este ruego de la Junta.

En el Cuarto de guardia del Gran Hospital recibieron asistencia facultativa:

Gerardo Ronco Sánchez, de 7 años, fuerte contusión en la región parietal con hematoma, meninges graves, por efecto de una caída casual.

Manuel Sueiro García, de 50 años, contusión en la pierna izquierda con probable fractura y gran hematoma, de pronóstico menos grave. Se la ocasionó con un palo Juan Carri.

Para un asunto que le interesa, debe presentarse en la oficina de la Intervención municipal, don Dionisio Castro, padre de un soldado del Regimiento de Infantería Valladolid n.º 20, desaparecido en acción de guerra.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de San Juan, Antonio Lorenzo Fernández con Ramona Sueiro Castro.

La Delegación Local de ciegos de Santiago pone en conocimiento del público en general, que, por celebrarse el próximo jueves día 18 el aniversario del Glorioso Movimiento Nacional y la fiesta de la Exaltación del Trabajo, no



Mañana en Funciones de Gran Gala Presenta a LUIS SAGI-VELA, tenor de tenores, en la realización insuperable de la cinematografía española

El Huesped del Sevillano

RIGUROSO ESTRENO 1940, con MARTA RUEL y CHARITO LEONIS ¡La revelación sensacional del año!—Un argumento de sobrados méritos y excepcional belleza—Música maravillosa del Mtro. Guerrero. APTA PARA MENORES DE 14 AÑOS

se celebrará ese día el acostumbrado sorteo del Cupón de Ciegos; vendiéndose en la noche del 17, los cupones para el sorteo del día 19.

Asimismo se advierte que a partir del próximo domingo día 21, se implantará el descanso dominical en el citado Cupón, no celebrándose sorteo a los domingos, y vendiéndose en la tarde del sábado y la mañana del domingo los cupones para el lunes siguiente. Santiago 16 de julio de 1940—El Delegado Local.

Hicieron hoy en el Registro civil las inscripciones nupciales de Casimiro Calvelo Alén, Pilar Ramos Hernández, José Luis Cardoso Lorenzo, Dolores del Carmen Liste Carreira y Dolores López Costa.

Deben comparecer en el negocio de Quintas del Ayuntamiento:

Luis Rodríguez Gómez, Manuel García Cimadevila, Isaac Souto García, José Mora Rey, Sixto Cuña Rodríguez, Antonio Suárez Cruces, Santiago Vilas Abollo, José Tato Barco, Jesús Martínez Pazos, Ramón Iglesias Buján y Eugenio Calle Cimadevila.

Nuestra más efusiva enhorabuena merecen las religiosas del Colegio de la Enseñanza por los resultados que obtuvieron sus discípulas en los recientes y rigurosos exámenes de Reválida. Ignoramos si alguna otra entidad docente ha superado el éxito de las hijas de la B de Lestonac, pero si sabemos que de diez alumnas presentadas al título de Bachiller, ocho han salido triunfantes y de ellas, cinco con alta calificación, como feliz consecuencia de la cabal enseñanza dispensada en el citado centro docente que tan acostumbrados nos tiene a celebrar sus fecundos esfuerzos culturales.

Confortada con todos los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad, falleció en esta ciudad, la bondadosa señora doña María Tarrío, madre de la culta maestra nacional de La Baña, doña Herminia Tarrío.

Rogamos a los lectores que encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la extinta, y en vianamos nuestro más sentido pésame a todos sus familiares, y en particular a sus hijas, deseándole cristiana resignación para soportar tan dolorosa pérdida.

Les corresponde celebrar mañana comunión general en el altar del Santo Apóstol a las asociadas Hijas de María, Perpetuo Socorro y Nuestra Señora del Pilar.

Fallecieron en el Gran Hospital: Emilia Meijide Estraviz, de 28 años, soltera, natural de Vilasantar, y Antonio Correa N., de 44 años, también soltero, de Portugal.

Ha cesado en el cargo de Jefe Comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Santiago, el camarada Juan Miguel Daporta, por haber sido nombrado Secretario Provincial.

Anteayer ha tomado posesión de su nuevo cargo, deseándole mucho acierto en el desempeño del mismo.

Se convoca a todos los jugadores del equipo de fútbol de Organizaciones Juveniles, para que se presenten el próximo jueves día 18 a las siete en punto de la tarde, en la Delegación de Deportes (Pabellón de la Herra' dura).

Ha muerto en Cambados el procurador de los Tribunales don José Silvestre Veiga López. Contaba 75 años.

Después de cursar el primer año en la Facultad de Filosofía y

Letras y algunas asignaturas del Magisterio, en nuestra ciudad, salió para la de El Ferrol del Caudillo la señorita María del Carmen Edreira Fraga.

Víctima de penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, entregó esta madrugada su alma a Dios, la señora doña Concepción Beade Araujo, esposa de nuestro amigo el médico don Eduardo Rivas Barros.

La finada, de carácter afable, servicial y de espíritu altamente cristiano, hacen que su muerte sea sentidísima.

La extinta era sobrina del que fue Obispo auxiliar de esta diócesis doctor D. Severo Araujo.

Descanse en paz. A su esposo, hijos, hermanos políticos y demás familiares acompañamos en el sentimiento.

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueño, una pequeña cantidad de dinero, encontrado en la vía pública.

Pasó hoy unas horas en esta ciudad, procedente de Vigo, el activo comisionista don José Uzal, buen amigo nuestro.

El concierto que mañana, a las ocho y media, dará en la Alameda la Banda Municipal, se registrará por el siguiente programa:

PRIMERA PARTE
«El Gato Montés», Pasodoble; M. Penella.
«Danzas características», Case Noimete; Schaichashy.
«Luisa Fernanda», Selección; M. Torroba.

SEGUNDA PARTE
«Querer de Gitanos», Farruca y Zambra; Arquelladas.
«Los Sobrinos del Capitán Grant», Selección; Caballero.
«Coplas y Toros», Pasodoble; E. de Torre.

ULTIMAS NOTICIAS

Vichy—El ex presidente de la República francesa acompañado de su esposa abandonó Vichy esta mañana.

Vichy—Oficialmente se ha desmentido la noticia publicada por periódicos británicos de que un destacamento francés compuesto de 6.000 hombres que se encontraba en Palestina, se haya puesto a luchar voluntariamente al lado de Inglaterra.

Vichy—La agencia Havas publica una información en la que da cuenta de que el tesoro artístico de Francia no ha sufrido el menor daño, tanto en el terreno ocupado como en el de la nación.

—Ciudad del Vaticano, El Padre Anselmo Alivareda, Beneditino español, que desempeña actualmente el cargo de Prefecto de la Biblioteca del Vaticano ha celebrado sus bodas de Plata.

Con tal motivo el Santo Padre le envió una carta autógrafa felicitándole.

—Londres—Un comunicado inglés da cuenta de que la aviación enemiga realizó varios vuelos en Jerusalén arrojando bombas sobre la posición de Jaifa causando daños de poca consideración pero matando a una persona e hiriendo de gravedad a dos más.

En el mismo comunicado se señala que la jornada de ayer ha sido de relativa tranquilidad.

—Roma—El Comunicado italiano, señala que en Palestina la aviación atacó con gran éxito la plaza militar de Jaifa, incendiando varias refineras de esencia de gran importancia.

—Tokio.—El ministro de la guerra del Japón general Hata, ha presentado su dimisión.

Este visitó al Presidente del Consejo a quien informó de la situación en que se encontraba actualmente el ejército y acto seguido presentó la dimisión.

Como consecuencia de esta dimisión, el Jefe del Gobierno se entrevistó con el Emperador ante quien presentó la dimisión del Gabinete en pleno.

Se cree que el Emperador llamará para formar Gobierno al jefe del Movimiento Nacional, Príncipe Comaya.